



QUOI de 9 ?



« Ensemble, nous sommes plus forts ! »

« Il ne sert à rien d'avoir une armée qui est prête pour défiler le 14 juillet mais qui n'est pas prête à aller à la guerre ».
(Général Thierry BURKHARD, chef d'état-major des armées)

Edito

C'est déjà l'heure de la rentrée ! Les vacances sont pour certains déjà un souvenir, pour d'autres une promesse à venir ... L'été a été pour nous, équipe WEB, bien studieux car nombreuses sont les activités de septembre : présentation du 99° RI aux cadres du GRS-SE/99° RI, la journée des familles, le CA de rentrée, le forum des associations, les journées du patrimoine et très rapidement derrière, la cérémonie du Souvenir. Tout cela génère beaucoup d'investissement personnel - quelles que soient nos contraintes quotidiennes - d'organisation et de logistique.

Certes, me direz-vous, après tout, nous sommes bénévoles, du mot latin « benevolus » qui signifie « bonne volonté ». Si se sentir utile et faire quelque chose pour l'Amicale est notre moteur, notre carburant principal reste avant tout votre adhésion à nos projets et à nos actions. Aussi, quand nous sommes confrontés à une relative passivité, voire indifférence dans le suivi des échéances, le « blues du bénévole » nous envahit, perturbant somme toute notre belle énergie mise au service de tous ! Alors que faire pour y remédier, pour nous aider ? Soyez réactifs ! Consultez vos mails (y compris la mine des Spams), transmettez vos réponses négatives ou positives en temps et heure aux dates fixées (que d'énergie gagnée pour les organisateurs), faites nous connaître ou à votre correspondant, vos avis, vos actualités, vos propositions ou suggestions.

Ce n'est qu'ensemble que nous parviendrons à maintenir et à accroître la formidable dynamique de l'Amicale. LC

ACTUALITES

- Notre ami Jean Claude HERMANN (1933-2023) nous a quittés. Ancien de Cherchell, ancien combattant d'AFN, commandant en second du 299° RI (1980/1981). L'Amicale a perdu un ami fidèle et bienveillant, et durant de longues années il a été un membre actif au sein du conseil d'administration. Nous garderons le souvenir de son élégance et de sa bonne humeur.
- Bienvenue à Alain DEMARCHI (299° RI). 13^e membre 2023 de l'Amicale.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Il n'est pas une troupe passée en revue sans la célèbre « Marche des soldats de Robert Bruce » ou « Marche de Jeanne d'Arc ». **Mais qui est donc ce Robert Bruce ?** Il s'agit de **Robert Ier, roi d'Ecosse de 1306 à 1329**. Ayant joué un rôle important dans la résistance écossaise à l'Angleterre durant les guerres d'indépendance de l'Ecosse, il reste considéré comme **un héros national**. La légende voudrait que cette marche ait été jouée à la bataille de **Bannockburn en 1314** et pour **l'entrée de Jeanne d'Arc dans Orléans en 1429**. Depuis **l'Auld Alliance (Vieille Alliance) de 1295**, les conflits entre l'Ecosse et l'Angleterre ont rapproché les Ecossais des Français dans leur lutte contre l'ennemi commun. Ceci explique qu'un **important contingent de soldats écossais servait dans l'armée royale** pour délivrer Orléans. Une fraternité d'arme a uni les soldats écossais et français jusqu'à la Révolution. Selon Thierry Buzard, enseignant au commandement des musiques de l'armée de terre (COMMAT) cette légende est tout à fait improbable. Cependant rappelons que les troupes écossaises utilisaient déjà la cornemuse dans leurs combats et leurs festivités. Les **airs ancestraux faisaient office d'hymne national**, dont « **Scot wha hae** » (hymne du Parti National Ecossais) connu sous le nom de « **Bruce's Adress to his Troops at Bannockburn** », permet de retrouver le thème utilisé dans la « marche des soldats de Bruce ». **La marche militaire « Marche des soldats de Robert Bruce » est une orchestration pour les fanfares militaires de l'armée française rapportée par Léonce Chomel**, dans son ouvrage « *Marches historiques, chants et chansons des soldats de France* (1912). **Chef de musique au 31° R.I.**, il fut mandaté par le **général Niox**, alors directeur du musée de l'armée pour **collationner les musiques et les chants de l'armée française**. LC

Facebook :
l'Amicale est
désormais sur

Amicale 99 et 299 RI
– Royal Deux-Ponts



A vos Agendas en 2023

9 OCT, 6 NOV, 4 DEC : Réunion du CA à 10h30 pour les membres du CA + membres inscrits. Déjeuner « ouvert » aux membres inscrits à 12h15.

6 SEPTEMBRE : Présentation 99° RI et Amicale aux cadres et nouveaux arrivants GRS-SE/99° RI

9 SEPTEMBRE : Forum des associations – Sathonay-Camp

10 SEPTEMBRE : Journée des Familles - Ecole Ste Blandine - 69130 ECULLY

16/17 SEPTEMBRE : Journées du Patrimoine – Hôtel du Gouverneur

7 OCTOBRE : Cérémonie du Souvenir – Sathonay-Camp

Chronique : d'Hier à Aujourd'hui

La vengeance du Lieutenant LEGRAND

Nous sommes en 1936, le plateau du Petit Mont Cenis est une enclave italienne en territoire français, du reste supprimée en 1945. L'entrée droite de l'enclave est gardée du côté italien par le fort de Malamot construit dans le rocher à 3000 mètres d'altitude. En face, à l'autre extrémité, côté français, le poste de Solières, à 2770 mètres, surveille la frontière. Ce poste est occupé toute l'année par la section d'éclaireurs skieurs (S.E.S) du 3^e bataillon du 99^e RIA de Lyon, commandée par le lieutenant LEGRAND, bon skieur et robuste montagnard. Depuis qu'il a été retenu prisonnier pendant deux heures par des carabiniers italiens, il rumine et ne pense qu'à une seule chose : se venger !

Profitant des grandes manœuvres, le lieutenant demande des volontaires pour une reconnaissance. La S.E.S est cantonnée au Planey, non loin de Bramans. A la suite de LEGRAND, une colonne de 5 volontaires remonte, au petit matin, tout le val d'Embin, longe le lac de Savine et arrive au col du Clapier (2500m et frontière avec l'Italie). A leur stupéfaction, les hommes de LEGRAND franchissent la frontière et se dirigent vers le fort de Malamot qui les domine de ses 3000 m. L'escalade dans les rochers est longue et pénible. Portes ouvertes, ils pénètrent dans une rotonde avec six ouvertures, dans chacune d'elle un canon culasse ouverte. Les italiens sont à côté, probablement au son des bruits de vaisselle, dans le réfectoire. Satisfait d'être entré sans coup férir, LEGRAND veut le faire savoir : « nous allons pis...dans leur canons ! ». Un par canon et bientôt, dégoulinant des culasses ouvertes, une mare s'étale au pied de six canons !!! Rapidement, LEGRAND donne le signal du repli et la colonne amorce la descente encore plus pénible que la montée. Ils sont repérés par deux carabiniers, hurlant et vociférant, qui se lancent à leur poursuite. Mais la colonne est la plus rapide à franchir la frontière ! Ensuite c'est le chemin du retour, à l'inverse du matin. LEGRAND et ses hommes arrivent au Planey vers six heures du soir. Après cette journée harassante, chacun est heureux de se reposer mais se demande ce qu'il serait arrivé, si les Italiens les avaient trouvés, avec leurs armes, dans le fort ?

Quant au Lieutenant LEGRAND, il a retrouvé toute sa bonne humeur et savoure pleinement sa vengeance !

Sur un souvenir de Maurice Moyne, ancien du 99^e RIA, paru dans le Flambeau n° 34 de juin 2003.

LC



LES ECHOS DU POPOTIER

ETRE DANS LE COLLIMATEUR

Au sens propre, le collimateur est une sorte de lunette qui s'ajuste à une arme pour permettre de viser et de tirer le plus juste possible.

Au sens figuré, la cible de la visée peut donc être considérée comme étant temporairement sous surveillance étroite jusqu'à ce que le tir ait lieu ou la visée abandonnée.

C'est par simple extension de son sens premier que cette expression a pris sa signification d'aujourd'hui.

On peut l'employer dans un milieu professionnel, par exemple, lorsqu'un supérieur hiérarchique surveille les agissements d'un subalterne suspecté de ne pas faire son travail correctement et menacé de sanctions.

LC

Quoi de 9 pour vos lectures !

« Indigne » de Cécile Chabaud – Ed Ecriture – *Héros ou salaud malgré lui ? Procès à Pau en 1945 pour collaboration de Georges Despaux, déporté politique. Qui sera jugé le collabo ou l'homme de cœur ?* Roman sobre et intense.

« L'enragé » de Sorj Chalandon – Ed Grasset – *Belle Ile en Mer, ses plages, sa côte sauvage, ... et son « baigne » pour enfants.* Un roman percutant où le pire côtoie le meilleur.

« Ici les femmes ne rêvent pas » de Rana Ahmad- Ed Pocket – *Le quotidien des femmes en Arabie Saoudite. Invisibles et souvent maltraitées, sous la tutelle des hommes. Pour être libre, une seule solution : la fuite.* Roman autobiographique.

Bonne lecture ! LC

Nous joindre :

Site web : www.99et299ri.fr
amicale99et299ri@gmail.com

Président : Daniel MEJEAN
Le Pré Vert – Bât A
2 rue Louis Guillaumond
69440 MORNANT

daniel.mejean51@gmail.com

Administration, Trésorier,

Adhérents,

Line CUVELOT

28 chemin du Pont d'Arthaud
69126 BRINDAS

Secrétaire
Michel LOMBARD

Comité de Rédaction du « Quoi de 9 » :

Rédactrice en chef :

Line CUVELOT

Relecteurs associés :

Loïk VIAOUËT– Daniel MEJEAN

Quoi de 9 chez vous ?

Vous n'avez pas internet, vous avez des difficultés à nous écrire, vous pouvez joindre désormais, par téléphone, votre correspondant privilégié, lequel vous a été communiqué par courrier.

L'équipe web reste joignable les mercredis de 14h à 18h aux :

06 08 72 57 58 (Line), 06 61 44 18 81 (Loïk),

06 07 82 97 84 (Daniel)